

# Des nouvelles du site Natura 2000...

Cela fera bientôt 3 ans que le document d'objectifs du site Natura 2000 de Hérisson a été validé. Ce document fixe les actions à mener sur le territoire d'Hérisson dans le cadre de la mise en place de la politique Natura 2000.

Il est alors l'heure de dresser un bref bilan des actions qui ont pu être menées sur ce site de 254 hectares, centrés sur le bourg de la commune.



Recherche de gîte par télémétrie  
(photo Chauves-souris Auvergne)

## Natura 2000, un outil de connaissances :

Durant ces trois années, le Conservatoire d'espaces naturels de l'Allier en étroite collaboration avec Chauves-Souris Auvergne ont pu mener à bien différents suivis de colonies de chauves-souris. Suite à des fluctuations importantes du nombre d'individus et de la localisation des colonies, l'année 2012 a fait l'objet d'une importante étude de prospection sur Hérisson. Chauves-Souris Auvergne a durant plus de 10 jours capturé et équipé des chauves-souris afin de localiser leur gîte de reproduction.

Après avoir passé plusieurs journées à suivre les individus équipés grâce

à un matériel perfectionné, l'association Chauves-Souris Auvergne a redécouvert la colonie de Murins à oreilles échanquées, avec une population estimée à plus de 500 chauves-souris. Les sites qui abritent habituellement des chauves-souris ont également été suivis régulièrement depuis 2010 (Eglise et Maison Mousse).

## Natura 2000, un outil de sensibilisation :

Grâce au site Natura 2000, ce sont également des actions d'animation et de sensibilisation qui ont pu être mises en place notamment auprès du regroupement pédagogique d'Hérisson :

- Depuis Janvier 2011, les différentes sections des classes d'Hérisson, Louroux-Hodement et Venas ont pu bénéficier d'interventions dans les classes afin de mener à bien un projet pédagogique qui se concrétisera au printemps 2013. D'ici là les enfants et le Conservatoire d'espaces naturels de l'Allier ont déjà repris rendez-vous afin d'approfondir les connaissances déjà apportées.



Les élèves découvrent les chauves-souris

- Le Mardi 9 octobre dernier, les agents de la commune rencontré le CEN Allier afin de discuter autour de la gestion des espaces communaux et la préservation des espèces remarquables du site Natura 2000 et ont dressé ensemble un bilan très positif.

Pour l'année 2013 les actions menées par le CEN Allier vont se poursuivre, avec la réalisation des traditionnels suivis, des animations auprès des scolaires et de la commune. De nouvelles actions de connaissances vont être menées avec notamment la recherche du célèbre sonneur à ventre jaune.

## Participez avec nous à la protection des chauves-souris !

Vous avez remarqué la présence de chauves-souris chez vous ou à proximité ?

Pour les favoriser ou les conserver, il est important de :

- Ne surtout pas boucher les accès
- Ne pas traiter vos charpentes pendant la période de présence des chauves-souris
- Veiller à utiliser des produits respectueux de l'environnement pour les charpentes

Pour suivre l'actualité du site de Hérisson : <http://gites-herisson.n2000.fr>